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Goldene Ehrennadel des Badischen Sportbunds für Wolfgang Schneider 

 

Heinz Janalik, Präsident des Badischen Sportbunds Nord, hatte am Schluss seiner 
Ausführungen noch eine besondere Überraschung parat. 

Im Badischen Sportbund gibt es eine spezielle Ehrungskommission, die sehr genau 
Vorschläge überprüft, wenn es um zu Ehrende im Sportbereich geht. Deshalb freute sich 
Janalik besonders, dass er eine sehr seltene Ehrung vornehmen durfte, die diese Kommission 
beschlossen hatte. 

Wolfgang Schneider ist seit 1954 Mitglied der Sportgemeinde Nußloch. Als Mitglied der 
damaligen Turn- und Leichtathletik-Abteilung hat er sich schon 1963 als Schriftführer der 
Abteilung in der Organisation eines Vereins eingeübt, seit der Gründung der Jedermänner 
1969  durch Gerhard Leypold war er fester Bestandteil dieser Truppe gewesen, ehe er dann ab 
1975 größere Aufgaben im Verein übernommen hat. In diesem Jahr wurde er Schriftführer 
der SG Nußloch, von 1977 bis 1981 war er Abteilungsleiter der Tischtennis-Abteilung, 
Staffelleiter und Mitglied des Schiedsgerichts im Badischen Tischtennisverband, ehe er am 
28. Mai 1981 zum 1. Vorsitzenden der SG Nußloch gewählt wurde.  

Seit über 30 Jahren steht Wolfgang Schneider an der Spitze des Vereins. Bereits 1987 war er 
für das 100-jährige Jubiläum der SG verantwortlich, nun auch für das 125-jährige Jubiläum. 
In seine Zeit fielen die Umwandlung zu einem modernen Großverein, der Bau des Max-Berk-
Stadions und der Anbau der Olympiahalle. 

1987 hat er die Goldene Ehrennadel der SG verliehen bekommen, 2004 die Ehrennadel des 
Landes Baden-Württemberg, im letzten Jahr wurde er von der Gemeinde für sein 30-jähriges 
Wirken als 1. Vorsitzender geehrt. 

Beim Festbankett überreichte Heinz Janalik dem sichtlich überraschten Vorstand die Goldene 
Ehrennadel des Badischen Sportbunds Nord  „in Anerkennung besonderer Verdienste um den 
Sport in unserem Land“, wie es in der Urkunde heißt. Die Besucher bedankten sich mit lang 
anhaltendem Applaus bei Wolfgang Schneider. 

 

Zum Schluss dieses Berichts dürfen einige Dankesworte nicht fehlen. 

 

Die SG Nußloch bedankt sich bei allen Gästen des Festbanketts. Wir bedanken uns besonders 

– bei unserem Schirmherrn, Herrn Bürgermeister Karl Rühl  



– beim Präsidenten des Badischen Sportbunds Nord, Herrn Heinz Janalik 

– bei der Vizepräsidentin des Badischen Turnerbunds, Frau Sonja Eitel 

– beim 1. Vorsitzenden des Heimatvereins, Herrn Klaus Wipfler 

– beim 1. Vorsitzenden des FV 1910 Nußloch, Herrn Peter Anweiler 

für die Grußworte und Präsente.  

Wir bedanken uns beim Musikverein „Feuerwehrkapelle“ Nußloch, beim MGV 
„Sängereinheit“ Nußloch und beim Frauenchor des MGV 1867 Nußloch für die musikalische 
Unterstützung. 

Wir bedanken uns bei Judance und den Turnerinnen für ihre Programmpunkte. 

Wir bedanken uns bei allen Nußlocher Vereinen, die uns besucht und mit Geldgeschenken 
bedacht haben. 

Wir bedanken uns  

– bei der Akustik Cover Band CLOU für die tolle Musik 

– bei unserem Hausmeister Dietmar Schweickert 

– bei der Leichtathletik-Abteilung für die Ausrichtung des Sektempfangs 

– bei den Turnerinnen und Handballerinnen, die bedient und die Garderobe besetzt haben 

– bei allen Helferinnen und Helfern, die den Auf- und Abbau erledigt haben 

– bei Gudrun Stamm, Christa Kirschner, Petra Neubauer und Waltraud Leypold für die Saal- 
und Bühnendeko 

– bei Claus Bauer für die Chronik in Bildern 

– beim Fotostudio Schuster für die tolle Fotodokumentation 

– bei Blumen Rückemann für die zur Verfügung gestellte Bühnendeko 

– bei Conny Kempf für die Platzierung der Berichte in der RaRu 

– bei allen Mitgliedern der Vorstandschaft und des Festausschusses 

Ein besonderes Lob und Dankeschön geht an den KCN, der den Küchen- und 
Wirtschaftsbetrieb zur vollkommenen Zufriedenheit unserer Gäste übernommen hat. Thomas 
Kretz und die Mitglieder seines Vereins haben uns in einer prekären Situation geholfen, wir 
werden uns mit Sicherheit revanchieren. 

Zum Schluss noch ein kleiner Hinweis: Falls Sie jemals planen, als Bühnenhintergrund eine 
Fototapete über Internet zu bestellen, dann lassen Sie es sein. Spätestens, wenn dann statt des 



blau-weißen Logos eines in lila-weiß ausgepackt wird, brauchen Sie einen Spezialisten. Den 
haben wir zum Glück in Nußloch gefunden. THOMAS STEIN malte, hämmerte, schraubte 
und zimmerte einen tollen Bühnenhintergrund, der nach Fastnacht seinen Platz in der 
Olympiahalle finden wird. Die gesamte SG dankt Thomas Stein für dieses Prachtstück, das 
letztendlich so groß geraten ist, dass wir einen Pferdehänger zum Transport benötigten. Danke 
an Darko Kralj, der das übernommen hat. 

Insgesamt haben wir einen tollen Auftakt unserer Jubiläumsveranstaltungen erlebt. Wir freuen 
uns auf die weiteren Veranstaltungen im Jubiläumsjahr. Am 18. März werden wir einen 
Ehrungsvormittag im Foyer der Olympiahalle durchführen, am 7. und 8. Juli werden wir in 
der Olympiahalle bei sportlichen Veranstaltungen feiern. 

 

Für die Vorstandschaft      Für den Festausschuss 

Wolfgang Schneider       Wolfgang Stamm 

 
 


